

Diario de Valencia



Año XIV Oficinas: Trinquete Caballeros, 14 Miércoles 8 Octubre de 1924 Teléfono 681.-Apartado 122 Núm. 4.601

Las fiestas de Albaida

(De nuestro corresponsal)

Continúan los festejos de la Coronación canónica de la Virgen del Remedio, con creciente entusiasmo.

Bautizo de dos niños
Ayer por la tarde, nuestro amadísimo Prelado bautizó y confirmó a dos niños pobres, los últimos nacidos antes del día de la Coronación, siendo apadrinados por la esposa del señor alcalde de esta ciudad y el excelentísimo señor capitán general de esta región.

La velada de anoche
La velada fué amenizada por las bandas del regimiento de Vizcaya y la de esta localidad, terminando con una «cordada».

El Pontifical de hoy
Hoy ha oficiado de Pontifical nuestro señor Arzobispo, predicando el doctor Martínez, Dean de Tortosa, elocuentísimo y oportuno sermón. El templo parroquial estaba completamente ocupado por inmenso gentío.

Lápida conmemorativa
Terminada la función religiosa se ha procedido a descubrir una lápida conmemorativa de la Coronación ante el pueblo en masa, precedido por las autoridades, Junta de festejos y nuestro amadísimo Prelado.

El muy ilustre señor doctor Albifana, ex Abad de Játiva, ha dirigido la palabra con la elocuencia que le es peculiar, siendo repetidamente ovacionado, sobre todo al almar, confirmando la confianza que en la Virgen del Remedio tiene puesta la ciudad, que los hijos de Albaida que pelean en Africa, al escribir a sus padres, piden continuamente estampas y medallas de su Virgen.

Nuestro amado e incansable Prelado ha cerrado el acto con el broche de oro de su paternal y elocuente palabra, viniendo a decir que esta lápida es el preséjón que enseñará a las generaciones venideras que la presente supo escribir la página más gloriosa de la brillantísima historia de Albaida. «Ella dice—será un peregrino y constante estímulo que aducirá a vuestros hijos y a los hijos de vuestros hijos a perpetuar el amor que profesáis a vuestra Reina y Señora.»

Termina nuestro amado Pastor exponiendo con sentidas y paternales frases a cuánto obliga a los albaidenses la realeza de la Virgen, que oficialmente aceptaron desde este día.

El señor Arzobispo, cuya elocuente palabra ha sido interrumpida repetidas veces por entusiastas ovaciones, al terminar fué aclamadísimo.

La procesión
Los trenes ascendentes y descendentes vienen atestados de forasteros, ansiosos de contemplar el paso triunfal por las calles de la ciudad de la Virgen coronada.

Puede afirmarse que forman en la procesión todos los albaidenses no impedidos.

Preside el religioso cortejo nuestro venerado Prelado.

La sagrada imagen, que por vez primera recorre las calles de la ciudad después de la Coronación, es constantemente aclamada. De todos los pechos se escapan sollozos de emoción; de todos los ojos brotan lágrimas de igual ternura. Las manos júntanse instintivamente para aplaudir, y la ciudad aparece como nimbada con aureola de fe y de piedad.

Albaida se supera a sí misma. El entusiasmo que siente por su Virgen es indescribible.

Termina la velada con un magnífico castillo de fuegos artificiales.

letín Oficial», y que para general conocimiento se inserta a continuación.

Valencia 3 de Octubre de 1924.—El general gobernador-presidente, Juan García Trejo.»

Tarifa a que se refiere la circular precedente:

Meses: Octubre, con cáscara, 45 pesetas; Benloch, 64'25, y al detall, 0'70 el kilo; Noviembre, 45'50, 65 y 0'70; Diciembre, 46, 65'75 y 0'70; Enero, 46'50, 66'25 y 0'70; Febrero, 47, 67 y 0'75; Marzo, 47'50, 67'75 y 0'75; Abril, 48, 68'50 y 0'75; Mayo, 48'50, 69'25 y 0'75; Junio, 49, 70 y 0'75; Julio, 49'50, 70'50 y 0'75; Agosto, 50, 71'25 y 0'75; Septiembre, nueva cosecha.

A Albaida

Hoy, a las nueve, marchará a Albaida el general gobernador señor García Trejo, quien asistirá a varios actos de afirmación patriótica que se celebrarán en aquella ciudad, de donde regresará mañana.

Vagón incendiado

El señor general gobernador recibió anoche el siguiente telegrama del jefe de la estación de Onteniente:

«El tren número 1.657 ha llegado a ésta a las 3'40, fraccionado en cinco unidades, trayendo un vagón cargado de trapos ardiendo. Se procedió a su descarga, no ocurriendo desgracias personales y saliendo a las 14'35, con una hora y 18 minutos de retraso, por dicha causa.»

Ayuntamiento

La sesión de hoy

La Comisión permanente celebrará hoy sesión. El Orden del día consta de 28 dictámenes, ninguno de interés general.

Anuncio

Solicitada autorización para la instalación de un edificio destinado a subcentral de la Cooperativa Valenciana de Electricidad, en el chaflán de las calles Cirilo Amorós y Grabador Esteve, por don Miguel Torres, se abre juicio contradictorio por quince días para oír reclamaciones contra dicha instalación, terminando el plazo para ello el día 20 del actual.

Valencia, 2 de Octubre de 1924.—El alcalde, Avilés.

Solicitada autorización para la instalación de un edificio destinado a subcentral de la Cooperativa Valenciana de Electricidad, en la plaza del Botánico, por don Miguel Torres, se abre juicio contradictorio por quince días para oír reclamaciones contra dicha instalación, terminando el plazo para ello el día 20 del actual.

Valencia, 2 de Octubre de 1924.—El alcalde, Avilés.

Por arbitrio de Carnes: Matadero general, 4.555'46 pesetas; Matadero del Grao, 495'73; Matadero del Caballero, 201'74; Estaciones sanitarias, 1.068'27.

Por análisis y examen de sustancias, 686'38.
Por circulación rodada, 525.
Por arbitrios extraordinarios, 1.580'52.
Por bebidas, 536'30.
Total, 14.474'40 pesetas.

Castellón

Operas

Con unos llenos rebosantes está actuando en el teatro Principal la anunciada compañía de ópera, interpretando el sábado, día de debut, «Aida»; el domingo, «Rigoletto»; y el lunes, «Lohengrin», con bastante aceptación.

Deportes

En el campo del Cervantes contendieron los equipos Castellón y Castalia, empatando a dos goals y dando un espectáculo poco edificante.

El Castalia se manifestó como un equipo formidable.

Los delegados gubernativos

Celebraron su reunión quincenal, acordando imprimir actividad en la organización de la Unión Patriótica, para que antes del 25 de este mes queden constituidas todas las Juntas municipales, y a último de mes las de los partidos judiciales.

El domingo en Cabanes

Se ha acordado que el próximo domingo se verifique en Cabanes la entrega de la bandera de la guardia civil y el descubrimiento de la lápida que dedica una calle al Delegado Valera, actos que revestirán gran solemnidad.

Nuevo rector

En el convento de la Divina Providencia, de Vinaroz, ha ingresado la virtuosa señorita Dolores Colera Aguilera, de Onda, a la que deseamos perseverancia en su vocación.

D. O. M.

Rogad a Dios por el alma de
LA SEÑORA
Doña María Tortosa
Alonso de Medina Camacho
de Morales
Que falleció ayer tarde a la 5'30 en la ciudad de Játiva
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Su desconsolado esposo don Balbino Morales, hermanos políticos don Gabriel, don Victoriano y doña Francisca Morales, primos y demás familia, comunican a sus amigos tan irremparable pérdida y les ruegan que asistan a la conducción del cadáver que se verificará esta tarde, a las cuatro, desde la casa mortuoria, plaza del P. Urios, a la puerta del León, donde se despedirá el duelo.

Játiva 8 de Octubre de 1924.

DESDE MADRID El aniversario de la conquista de Valencia

Mañana, 9 de Octubre, se cumplen 686 años desde que el Rey Don Jaime conquistó Valencia, y su pendón ondeó en la torre de Ali-Bufat. ¿Sería mucho pedir al Ayuntamiento, representación de la ciudad, y al señor alcalde, que represente al Ayuntamiento, ordenaran que de los jardines municipales se trasladaran plantas y flores para servir de ornamento a la estatua del Conquistador en tan memorable día?

En otras ocasiones, la propia Corporación municipal ha acudido, con otras entidades valencianas, a honrar la memoria del Rey Don Jaime.

Creemos que no basta la tradicional manifestación de los industriales confiteros para conmemorar hecho tan trascendental. Sería más propio que las Corporaciones oficiales, Diputación y Ayuntamiento, acudiesen solemnemente a rendir homenaje al que libró a Valencia y sus tierras del yugo sarraceno.

La barbarie soviética

Hemos leído con horror, en un periódico francés, la relación de los actos de barbarie cometidos por los soviets en Georgia con las personas de los que han considerado enemigos suyos. La fiera más cruel no sería capaz de imaginar, ni siquiera de llevar a la práctica, todos los medios de martirio utilizados por los soviets contra sus víctimas. Más de mil instrumentos de horrible y cruelísima tortura, esgrimidos por verdugos sin resto ninguno de sentimiento humano, funcionan a la vez en aque! Estado para atormentar a las desdichadas personas que tienen el buen gusto de no creer en el paraíso soviético. El soviético, lo mismo que las fieras más crueles y menos humanas, no se conforma con matar, sino que se goza con hacer padecer, y según leen en el periódico a que nos hemos referido anteriormente, miden allí la habilidad y el valor de sus verdugos por la mayor lentitud con que saben dar la muerte a las víctimas escogidas.

En medio del horror de estas relaciones, dos cosas nos vienen a la memoria, que consideramos dignas de tenerse en cuenta: la una es que este movimiento soviético que con esta crueldad tan inaudita se produce, se inició precisamente como protesta contra la supuesta crueldad de los zares, y la otra es que algunos de los países que se dicen más civilizados y que muchas veces han intervenido en la vida de otros pueblos con pretextos de humanitarismo, se hallan precisamente pensando en estos días en aceptar el reconocimiento de la legalidad de los soviets.

Ambas observaciones demuestran una vez más, si la cosa no estuviera ya sobradamente demostrada en la historia de la humanidad, que el fariseísmo, que Jesucristo censurara con tanta energía, no se ha terminado todavía, pues lejos de ello, tiene amigos y representantes muy caracterizados entre los pueblos más fuertes y más poderosos de la edad contemporánea.

La raza de los lobos que se disfrazan con piel de cordero no se ha extinguido todavía, ni lleva trazas de extinguirse. Todos aquellos que viven apartados de la luz del cristianismo y que no creen, o que olvidan, la existencia de un Dios justiciero que todo lo ve, y que todo lo premia o lo castiga según sea acreedor de una cosa o de otra, no procuran la bondad de los actos en su esencia, sino en su apariencia, porque no esperan ni temen otra sanción que la humana, que a las apariencias únicamente se atiene, pues sólo por ellas puede juzgar, y con las apariencias puede ser sorprendida y burlada. De ahí la razón de ser del fariseísmo de los revolucionarios y de los pueblos que no sienten muy hondo la fe ni el sentimiento cristianos.

Por eso se disfrazan de humanos y sentimentales los que quieren engañar a las gentes para atraerlas a su campo, y una vez atraídas y engañadas en el Poder se despojan

DESDE MADRID La barbarie soviética

de la apariencia sentimental y humana de que se valieron para encaramarse, y descubren toda la barbarie y toda la crueldad que rebosa en sus entrañas. Tal ha acontecido ahora entre los soviets y tal aconteció también, hace dos siglos, con los hombres franceses de la época del terror que nacieron proclamando los derechos del hombre para acabar negando prácticamente el más esencial de todos, el derecho a la vida. Pero como no en balde y al amparo de las tinieblas del error, va progresando la humanidad en barbarie, si aquellos soviets del siglo XVIII se conformaban con matar, estos otros del siglo XX no se conforman con matar, sino que con matar lentamente, o sea martirizando.

A ellos, a quienes parecía una inhumana crueldad el destierro a la Siberia, les parece lícito y humano el empleo continuo y pródigo del potro del tormento.

No es posible pedir más lógica ni mayor dulzura al que vive sumergido en el error y en la impiedad y ha hecho un ídolo de la figura sanguinaria y cruel del desdichado Lenin, que como azote de la humanidad, ha dejado muy atrás y completamente en mantillas al antiquísimo y tradicional Atala.

No sabemos, por eso, si a alguien ha cogido de sorpresa esta barbarie soviética; por nuestra parte sólo podemos decir que la juzgamos tan natural, que no nos extraña el que se haya manifestado; pero nos extrañaría en cambio muchísimo que hubiera dejado de revelarse, con la misma extrañeza que nos hubiera producido el que nos dijeran que un olmo había dado peras. ¿Es que podía esperarse de los soviets otra cosa?

La Cofradía dels Valencians

La primitiva y real Archicofradía de Nuestro Señor, Santa María y San Jaime, fundada por el invicto Conquistador y establecida en su altar propio en la Santa Iglesia Catedral, celebra, como en años anteriores, la fiesta de San Dionisio. El jueves, a las ocho de la mañana, tendrá lugar la Misa de Comunión, con plática en valenciano, que celebrará el muy ilustre señor don Pascual Llopis Espí, Canónigo de la Seo y Prior de dicha Real Cofradía. En dicho día se pondrá a la veneración de los fieles la valiosísima y veneranda imagen de plata de San Jaime que preside el altar de dicha Cofradía.

Convenientemente restaurada la verja de la primitiva capilla adosa al ábside exterior de la Catedral, tiene el designio dicha Real Cofradía de restaurar por completo la capilla. Un benemérito cofrade, don José Sanz, ha regalado una escultura de San Jaime, que está colocada en la mesa del altar, y son varios los ofrecimientos de los cofrades para que dignamente se perpetúe el lugar donde se asegura tradicionalmente que se dijo la primera Misa el día de la entrada triunfante del ejército cristiano en la ciudad, capital del reino valenciano.

En dicho día se podrán inscribir en las listas de la Cofradía todos los valencianos amantes de sus tradiciones en esta Congregación, designada siempre por la Cofradía dels Valencians.

DESDE MADRID LA SEMANA TEATRAL

Otro fracaso en la Comedia.—«Los sabios».—El muño-sequismo y Muñoz Seca.—«El peligro amarillo».—El teatro «dei Picoli»

Dos estrenos lleva ya apuntados el teatro de la Comedia en lo poco que va de temporada (uno, de los saneteros Paradas y Jiménez, y otro del señor Muñoz Seca), y no ha perdido el tiempo; a fracaso por estreno.

Me parece que no puede mostrarse más significativo ni elocuente el público.

Esas obras que el público ha rechazado pertenecen al género pídico de ciertas empresas.

La primera ya está juzgada. Vamos a fijarnos en la última; se titula «Los sabios» y está firmada por don Pedro Muñoz Seca (esta vez don Pedro a solas, sin el consabido colaborador).

¿Qué clase de comedia es «Los sabios»?

Por qué la ha rechazado el público?

«Los sabios» es una comedia como todas las del señor Muñoz Seca: las mismas arbitrariedades, idénticos retorcimientos, los mismísimos juegos de palabras y las aduleceraciones de vocablos para producir chistes... Todo igual a las anteriores obras de su teatro.

Lo único nuevo (aunque no muy nuevo) consiste en una escena sentimental del tercer acto. También se advierten las triquiñuelas del viejo comediógrafo que conoce los fáciles resortes escénicos y juega con habilidad con ellos para producir efectos más o menos artificiosos.

También se nota en la nueva comedia algunos rasgos de ingenio (porque faltariamos a la verdad si negáramos ingenio al autor de «Los sabios»).

No; no desconocemos la gracia del señor Muñoz Seca, ni nos molesta el género festivo (¡ojalá ese ingenio estuviera bien empleado!) Nada de esto censuramos ni rechazamos; lo que nos molesta en Muñoz Seca es que por la precipitación con que trabaja (¡ah!, ese afán de componer una obra cada mes y tener unos cuantos actos en el cartel de cada teatro), esa precipitación le obliga a no pensar ni elegir los asuntos, ni desechar lo que no conviene; a no madurar las obras ni desarrollarlas con la mesura y el cuidado que requiere toda labor artística.

Su arte de hacer comedias es más bien una fábrica de teatralerías y una fábrica a la moderna, esto es, de producción forzada, para

que produzca el mayor rendimiento posible al cabo del año, ¡sea como sea! Poco importa emplear «materias adulteradas»; hay que aprovecharlo todo, lo grosero y lo maldito, los tipos «gastados», las escenas reñidas... y la trama burda y arbitraria... ¡Todo! La cosa es hilvanar unas cuantas situaciones de relumbrón que tengan algunos «chistes» de esos que provocan un escándalo, por lo grosero y atrevidos... ¡y adelante!

Es ese el pecado de Muñoz Seca en esa última obra, como en casi todas, y esto lo que ha malogrado su ingenio.

En el teatro Eslava se estrenó una cosa (difícil de definir) del señor Fernández Lepina, titulada «El peligro amarillo», que tampoco ha sido del agrado del público.

Y con sobrada razón! Porque «El peligro amarillo» es una especie de conglomerado absurdo, de «refritos» y cosas viejas, amasadas sin orden ni concierto. La comedia no existe; pero sí la pretensión de salvar la obra a fuerza de retruécanos y de chistes.

En breve debutará en el teatro de la Zarzuela el «teatro dei Picoli», de que ya hemos hablado a nuestros lectores. ¡A ver si los muñecos del guñol nos quitan el mal sabor de boca que nos han dejado los fracasos de esta semana!

Luis León.

Gobierno civil

El precio del arroz
La Junta provincial de Abastos ha publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia la siguiente circular:

«Esta Junta provincial, en sesión de esta fecha, previo estudio de todas las informaciones escritas aportadas a la asamblea arrocera, convocada por iniciativa de mi autoridad, y después de aprobar unas conclusiones que se elevan a la superioridad como suma y compendio de todas las opiniones aducidas, acordó: que al entretanto aquella resuelva en definitiva en el asunto, para evitar abusos, ya iniciados, implantar la siguiente escala progresiva de precios máximos del arroz, cuya vigencia comenzará a partir de la publicación en el «Bo-

Noticias de Madrid

Prensa oficial

GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones:

Decreto aprobando el reglamento de régimen interior del Ministerio de Marina.

Consta de 33 capítulos y reglas. Disponiendo que las vacantes de conductores de vehículos del Parque móvil sean provistas por concurso entre ciudadanos españoles mayores de 23 años y menores de 45.

Los que obtengan estas plazas serán filiados como individuos pertenecientes al cuerpo de Seguridad, del cual tendrán los deberes y disfrutarán de los derechos.

Sólo podrán prestar servicio en el Parque móvil de Madrid o de provincias si a ellas se envía material.

Cuando cesen de prestar servicio de conductores de vehículos serán dados de baja en el cuerpo de Seguridad.

Declarando zona palúdica el distrito de Valverde del Camino.

Abriendo un concurso para proveer las plazas de director, jefes de clínica, médicos y practicantes del Hospital del Rey.

Abriendo un concurso para proveer seis plazas de peritos agrícolas.

DISPOSICIONES DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» dispone que el alférez de Carabineros don Martín Gutiérrez, de la Comandancia de Madrid, pase a prestar sus servicios a la de Castellón.

Cese en el cargo de delegado gubernativo del distrito de Albaida del capitán don Manuel Martínez.

Idem de Corbera el idem don Francisco Allenza.

Nombrando delegado gubernativo de Baeza al teniente coronel don Salvador Vila.

Idem de la Vecilla al capitán don José March.

Varios destinos de jefes y oficiales a África, ninguno de los cuales afecta a esta región.

Autorizando para fijar su residencia en Zamora al general de brigada don Juan Hernández García.

Destinando a las órdenes del alto comisario al coronel de Infantería don Enrique Periquet.

Concediendo la separación del servicio al teniente del regimiento de Ceuta don Justo Ponce de León.

En los Ministerios

PRESDENCIA

El general Magaz despachó con los subsecretarios de Trabajo y Gracia y Justicia.

El general Hermosa recibió la visita del director general de Navegación y Pesca.

Noticias de Marruecos

El general Magaz ha recibido un telegrama esta tarde comunicándole que siguen las operaciones en Beni Arós, sin gran actividad.

Una nota de la Presidencia

En la Presidencia han facilitado una nota, diciendo:

«Formuladas algunas consultas acerca del alcance que tiene el derecho de los Ayuntamientos a establecer arbitrios sobre circulación de vehículos en general, conviene hacer constar que con arreglo a las disposiciones del Estatuto y reglamento de la Hacienda municipal, dicho arbitrio sólo será exigible a dueños de vehículos y caballerías que circulen por vías municipales después de transcurridos los siete primeros días de su entrada y per-

manencia en el término municipal, siendo incompatible con cualesquiera otras exacciones de rodaje, tránsito, entrada, peaje o nombres análogos.»

El día en Palacio

Despacho y audiencias

El general Magaz estuvo esta mañana en Palacio, despachando largo rato con don Alfonso.

Al salir de la cámara regia fue saludado por los periodistas.

El general manifestó que el monarca había firmado los decretos concediendo franquicia postal al ejército de operaciones en África y otros de carácter internacional.

De Marruecos manifestó que no había nada nuevo después del despacho recibido esta madrugada.

Nada dijo tampoco relacionado con el regreso del marqués de Estrella a la Península.

Cumplimentó a don Alfonso el general señor Navarro.

El embajador de España en Londres, señor Merry del Val, cumplimentó al monarca.

Los viticultores en Palacio

Los viticultores han sido recibidos esta mañana por don Alfonso.

Nos han manifestado que expusieron al monarca el problema en los términos en que se halla redactado el Manifiesto.

«Su majestad—han dicho los comisionados—, mostró grandes conocimientos en la materia.»

Los comisionados salieron satisfechos de la acogida que les dispensó don Alfonso.

Sable de honor

El general Saro, con una comisión formada por el coronel, dos capitanes del regimiento del Rey y el conde de los Moriles, ha estado esta mañana en Palacio, haciendo entrega al príncipe de Asturias de un sable de honor, costeado por los jefes y oficiales.

Como es sabido, el monarca pertenece a dicho regimiento.

Recompensa

El delegado especial español en la asamblea de Geodesia don Luis Cubillo será agraciado en breve con la cruz de Alfonso XII.

Así se lo anunció el monarca al interesado ayer durante la recepción.

Un Manifiesto de los viticultores

Los representantes de los intereses agrícolas de Cataluña, Levante y de la Mancha, que se encuentran en Madrid, han publicado un Manifiesto dirigido a don Alfonso.

Este documento hallase concebido sobre poco más o menos, en los siguientes términos:

«Señor: En representación de los viticultores de Cataluña, Unión Levantina, Unión pro vino de la Mancha, fabricantes de alcohol de Ciudad Real, llevando además la representación de la Rioja y de otras regiones: en nombre, pues, de la cuarta parte de los agricultores de España, acuden ante vuestra majestad, más que haciendo uso del derecho de petición, cumpliendo un deber de ciudadanía, que exige que se señalen los yerros que, de persistir, nos llevarían a la ruina de España y al abandono del suelo.

Por tales razones rogamos a vuestra majestad que fije su atención y la haga fijar a su Gobierno, en el decreto dictado en fecha reciente para poner término al llamado pleito de los alcoholes y que debiera llamarse el pleito de la purificación de la producción vinícola española.

En su preámbulo se habla de la necesidad de favorecer la produc-

ción vinícola y a los cultivadores de la vid.

No dudamos del buen deseo que aparece en ese preámbulo; pero en la parte dispositiva se asesta a la agricultura un golpe terrible, que de persistir acabará con las viñas, quedará abandonada la Patria y se perderá una de las bases de la riqueza nacional.

La mencionada disposición establece que para que el vino sea vino han de concurrir determinadas circunstancias, faltando estas por la escasa productividad del suelo y por la poca remuneración del vino, que no compensa los gastos de cultivo.

El famoso vino español, sólo por excepción, podrá ser lo que el sentido común, el honrado proceder del comercio y las leyes internacionales determinan, esto es, zumo de uvas sin aditamento.

Quié, dados los progresos de la química, podrá competir con los vinos llamados de arteificio, en tanto que el vino natural queda huérfano de protección?

Fijaos, señor, en que los Bancos procuran reforzar la garantía de los billetes aumentando la garantía oro, y aquí se hace con la agricultura lo contrario, dificultando la producción del vino, rebajando su remuneración y desvalorizando la vid.

Se limitan los derechos de los remolacheros en la producción nacional, y en cambio se deja en libertad al maíz, que procede de país extranjero y que puede desvalorizar los vinos y el azúcar.

En todo momento este real decreto pudiera producir honda crisis; pero en los momentos actuales, en que las ideas bullen en los cerebros de los campesinos, que se creen preteridos y ser objeto constante de injusticias, la crisis entraña tal gravedad, que no puede escapar a los ojos de vuestra majestad.

A vos, señor, dispuestu siempre a ser el ejecutor del derecho, pedimos en justicia la derogación de dicho decreto.»

Termina el Manifiesto invocando el título de primer agricultor del reino, con que se suele designar a don Alfonso.

Firma del día

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

GUERRA

Extendiendo los beneficios del real decreto de 20 de Agosto de 1921 a las familias de los desaparecidos en campaña, en la forma que se detalla.

Concediendo la gran cruz del Mérito Militar al Obispo de Canarias don Miguel Serra.

Disponiendo pase a la primera reserva el divisionario don Francisco Torres.

Promoviendo a divisionarios al brigadier don Miguel Correa y don Sebastián Mantella.

Nombrando general de la novena división a don Miguel Casimiro Oliver.

Destinando en comisión, a las órdenes del alto comisario en Marruecos, al brigadier don Ignacio Despuols.

Nombrando jefe de Estado Mayor de la Capitanía general de la novena región al brigadier don Sebastián Montilla.

Exceptuando la exención de suabasta para la adquisición de cuatro nuevos barracones en Melilla con destino al Tercio Extranjero.

Idem idem para la adquisición del material necesario para aviación.

Promoviendo al empleo superior al capitán de Infantería don Gorgonio Piñero, por méritos en campaña.

Idem idem a los alféreces don Juan Cuevas y don Alberto Morales.

Concediendo la medalla de Sufri-

mientos por la Patria al teniente de Infantería de la escala de reserva don Eusebio Mayo.

GOBERNACION

Concediendo honores de jefe superior de Administración a don Emilio Julián.

Jubilando por razón de edad, con honores de jefe de Administración, al inspector de Telégrafos don Marcelino Pérez.

Promoviendo a jefe de Centro de Telégrafos a don Rufino Gutiérrez.

TRABAJO

Reorganizando los trabajos de estadística del Ministerio.

MARINA

Disponiendo que el 16 del actual quede en situación de reserva el inspector de Sanidad de la Armada don Adolfo Muñoz.

Haciendo extensivos a las fuerzas navales en África los beneficios de la franquicia postal temporal.

El mando de una columna

Por real orden telegráfica ha sido destinado a las órdenes del alto comisario el coronel señor González Carrasco.

Seguramente se le dará el mando de una columna.

El arbitrio sobre rodaje

El Ayuntamiento ha facilitado una nota manifestando que el arbitrio sobre rodaje deberá ser abonado por los dueños de caballerías y vehículos que circulen por las vías municipales.

MARRUECOS

La mehallá de Tetuán

Ha sido designado para mandar la mehallá de Tetuán el teniente coronel señor Orgaz.

Una acción de guerra

Sargento heroico

Un diario publica una crónica de López Rieñla, dando detalles de las operaciones de la columna de Xauen durante el bloqueo de la ciudad.

La columna del teniente coronel Bermuy venía sufriendo en Taguerit continuos ataques.

Para descongestionar el terreno realizó un movimiento la compañía de Regulares del capitán Povil, avanzando hacia una altura que ocupaba el enemigo.

Este abrió un fuego intensísimo. Resultó herido en una pierna el sargento Gregorio Nicolás, pero no se retiró.

Cojeando, siguió avanzando con su sección hacia las alturas, donde concentraron el fuego las ametralladoras.

Se llegó a luchar cuerpo a cuerpo. Al subir a las ceñas, un balazo alcanzó en la mano derecha al sargento Nicolás, quien nuevamente se negó a ser retirado.

En este momento cayó herido el capitán Povil, que resultó con la fractura del fémur derecho.

Una jornada heroica

Trágico fin de los defensores de Alalé

El periódico «Informaciones» publica el siguiente relato de lo ocurrido en la posición de Alalé:

«Alalé tenía una avanzadilla que era su principal defensa.

En ella se hallaba una sección indígena, al mando de un sargento moro.

La avanzadilla tuvo que ser evacuada y sus defensores se replegaron a la posición.

Los nuestros vivieron con los indígenas horas de bastante apuro, y nada pudo hacer dudar de su lealtad.

El sargento moro dió grandes pruebas de amistad al teniente Manceira, y se mostraba activísimo en la defensa de la posición.

El día primero se hizo la descubierta como de ordinario.

Dentro de la posición quedaron los indígenas.

De pronto, el sargento moro se lanzó al parapeto con sus soldados y abrió el fuego contra los nuestros, que se vieron atacados de dentro y fuera de la posición.

Fue un momento de horrorosa confusión, terrible instante, al que siguió un largo silencio.

Manceira cayó muerto en los primeros instantes.

Un soldado indígena le disparó a boca de jarro.

El sargento Bonilla murió también, sin poder casi defenderse del inesperado ataque.

Un soldado de Granada, Antonio Fuentes Sincero, que ha llegado a Ben-Carrik después de penosísima peregrinación, y un soldado de Ingenieros, son los únicos supervivientes.

Se sabe que hay varios prisioneros, pero oficialmente están dados como desaparecidos y nada se sabe de su suerte.

En la misma posición de Alalé han sido inhumados los cadáveres de los valientes defensores, que sólo ante la traición sucumbieron.

Sobre el cadáver del teniente Manceira fué hallada una carta emocionante, dirigida a su esposa, en la que le da detalles del asedio y se muestra optimista.

Manceira recuerda cariñosamente a sus hijos, y encarga que no se les den golosinas.

Es una carta emocionante, llena de los más puros afectos familiares.»

Un beneficio para los heridos

Melilla. En el teatro Reina Victoria se celebró una función a beneficio de los enfermos y heridos en Melilla.

La compañía de Barreto representó la obra «Benamor».

La recaudación fué muy importante, asistiendo las autoridades y distinguidas familias.

En el campamento de Dar Quebdani se celebró con toda solemnidad la imposición de la gran cruz del Mérito Militar al caid de Beni-Said Amarusen.

Asistió el jefe de la zona con numerosas fuerzas, que formaron ante el caid.

Precedente de Larache llegó el teniente coronel señor López, ayudante del general Sanjurjo, acompañado de un hijo suyo teniente, que ha sido herido en las últimas operaciones.

Comerciales

MERCADOS

EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Alexander D. Hamilton, de la casa Goowin Simons, Ltd.:

Liverpool, 6.

Cebollas

Valencias: Cuatros, de 6/6 a 8, Cincos, de 8/3 a 9, Seises, de 7 a 8/3, Gandías: Cuatros, de 8 a 8/6, Cincos, de 7/6 a 7/9.

Telegrama recibido por Antonio Corell, de la casa Rogers White y Compañía:

Liverpool, 6.

Cebollas

Cuatros, a 8, Pequeñas, de 8/6 a 9, Granadas

De Murcia, de 8/6 a 10/6.

Bursátiles

Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao 7 de Octubre.

Interior 4 por 100

Serie F, 70'10; E, 70'05; D, 70'20; C y A, 70'30; B, G y H, 70'25.

Exterior 4 por 100

Serie F, 85; E, 84'90; D, 85'75; B y A, 85'90.

Amortizable 4 por 100

Serie D, B y A, 89.

Amortizable 5 por 100, 1920

Serie D, C, B y A, 96.

Amortizable 5 por 100, 1917

Serie F, E, D, C, B y A, 95'75.

Delegaciones del Tesoro 5 por 100

Noviembre, un año: serie A, 101'50; B, 101'15; Enero, un año: serie A, 100'65; E, 100'30; Febrero, tres años: serie A, 102'30; B, 101'75; Abril, cuatro años: serie A, 102; B, 101'70.

Banco Hipotecario: Cédulas al 4 por 100, 88'75; 5 por 100, 99'50; 6 por 100, 109'25.

Acciones

Banco de España, 570; Hipotecario, 333; Río de la Plata, 56; Central, 107; Español de Crédito, 160; Tabacalera, 238; Azucarera preferente, 103'75; ordinaria, 46; Alicante, 327; Nortes, 332'50.

Moneda extranjera

Madrid: Francos, 39'35; libras esterlinas, 33'44; liras, 32'45.

Barcelona: Francos, 39'50; belgas, 36'30; suizos, 143'75; libras esterlinas, 33'52; dólares, 7'51; liras, 32'85.

París: Pesetas, 254; francos belgas, 90'70; suizos, 364'50; libras esterlinas, 84'98; dólares, 19'055; liras, 83'10; florines, 741'25; coronas austríacas, 26'25; suecas, 407; noruegas, 274'50; checoslovacas, 6'60.

Londres: Pesetas, 33'475; francos, 84'95; belgas, 92'725; suizos, 23'32; dólares, 4'4587; florines, 114'78; liras, 102'37; escudos portugueses, 153; coronas suecas, 16'705; noruegas, 31'055; danesas, 25'55.

DEL COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Paris, vista, cheque banq. 39'70

Bruselas, id. id. id. 36'41

Francos suizos, id. id. id. 144'20

Liras, id. id. id. 32'90

Londres, id. id. id. 33'50

Dollars: Nueva York, id. id. id. 7'52

Marcos: Berlin, id. id. id. —

Avisos de corporaciones

Albalat de la Ribera

Aviso a los cazadores

El domingo 12 del corriente mes de Octubre, a las diez de la mañana, tendrá lugar en el sitio de costumbre de esta villa, la subasta de las replazas y chocas de este coto de liradas de aves acuáticas, el cual ha sido ya convenientemente embalsado.

Albalat de la Ribera a 3 de Octubre de 1924.—El alcalde, Bautista Sarrió.

LAPIDAS

Las encontrarán económicas y bien perfeccionadas, en casa de

Joaquín Bo

Cádiz, 16 (esquina a c. Corset)

¿CRIMINAL?

Novela moderna por «Mary Floran»

Versión española de F. Villaverde

Esta obra es propiedad del editor J. Prats Anguera, calle Betrán, 86, S. G., Barcelona.

«No se cansa y sus lindos ojos de color de cielo empiezan a cerrarse, la vuelve al coche, donde duerme apaciblemente largas horas en medio del imponente silencio del campo, mecida por la brisa y enervada por el calor.»

Aquella vida al aire libre ha dado a Rosita una salud a prueba. Sonrosados colores adornan sus mejillas, y sus músculos tienen ya un vigor raro a su edad, Elisa se da cuenta de ello, porque es inteligente.

El médico del pueblo vecino, que atendió en otro tiempo a los hijos que la pobre madre perdió, movido a compasión de tantas desgracias sucesivas, continúa interesándose por aquellas gentes tan castigadas por la mala fortuna. De cuando en cuando entra al pasar en la casa de Brotín, para saludarles y vigilar la preciosa vida de la niña. El fin que aconsejó a la madre la vida al aire libre, y al cabo de algunos meses de ensayo, viendo el buen resultado, les animó a que la continuaran cuanto fuere posible, hasta los fríos del otoño.

Así, pues, también aquella tarde se levantó Elisa a su hija.

Ya está dispuesto el coche con la almohada y el chal de lana para cuando duerma, y el bulto de manteca para la merienda. Elisa va a salir al mismo tiempo que Manuel, puesto que los dos llevan el mismo camino. Este rodará el cochecito y con ello descansará un poco la madre. De pronto se acuerda de un recado que tiene que hacer, y se detiene.

«No vayas tan de prisa, Manuel. Ahora recuerdo que ya no tiene petróleo la lámpara y tengo que comprarlo antes de ir al campo, porque al volver será ya de noche y estará la tienda cerrada. No puedo llevarme a Rosita, porque la hija del tendero tiene la escarlatina, y como Brotín se ha marchado, no puedo dejarla en casa. ¿Quieres quedarte con ella hasta que yo vuelva?»

«¿Qué lástima!—dijo Manuel, resignado—. Me voy a retrasar mucho. No podría acabar la labor esta tarde y mi tío tiene empeño en que la termine.»

«Pues ¿cómo lo haremos?—Me llevaré yo a Rosa y usted la coge al pasar.»

«Excelente idea—dijo Elisa—. Pues empieza a marchar para que no te retrases. Así tendré más tiempo para hacer el rodaje, y Rosa gozará en seguida de esta hermosa tarde.»

Manuel fué, pues, al valle de Mesme empujando el cochecito en que iba Rosa, que encantada de ser llevada por su primo, reía y gorjeaba.

Al llegar al sitio del trabajo, la bajó del coche con infinitas precauciones y empezó a jugar alrededor de él, mientras empezaba la tarea.

Como la madre tardaba en llegar, Rosita, cuyo apetito se había agudizado por la influencia del aire libre, reclamó imperiosamente el bulto que había visto llevar y sin el cual es raro encontrar un niño en la aldea, porque en aquella edad pasan el día en perpetua comida. Manuel le dió la merienda. Después de habérsela comido, la niña jugó unos instantes más y de pronto su primo, que no la perdía de vista, le vió inclinar la cabeza y caer en la hierba en que estaba sentada.

Se había dormido.

Entonces la cogió amorosamente en brazos, y habiendo arreglado previamente la almohada del coche la depositó allí, sujetándola con una correa para que no rodase por algún movimiento durante el sueño; le cubrió los pies con la toquilla de lana y bajo la capota. Después ad-

virtió que el sol vertía sobre ella sus rayos tan ardientes que el calor debía ser insoportable, y llevó el cochecito hasta el extremo del campo, limitado, por aquel lado, por un camino bordeado de un espeso seto y algunos matorrales. Lo

asta
do de cierto
amentario se
blica subse
lugar a las 9
s días 14 y 15
la noticia de
Sueco, a cargo
ernández Mo-
e D. Jaime el
n.º 16, las
tes:
sa situada en
Sueca, plaza
y Alonso, an-
ra, núm. 7.
s, 62 centí-
nagadas 3 cuar-
zas de tierra
l término de
de la Torreña
ndo: por Nor-
seguer; Este,
D. Manuel
de D. Eme-
Oeste, las del
a Real.
s, 31 centí-
nagadas de
del de arroz
rmino y par-
tante; indante:
n tierras de
er; por Este,
uer; por Sur,
ch; por Oes-
medito y José
s 34 centí-
nagadas y
ra huerta en
ino y partida
ntón, lindan-
on tierras de
er; Este, Juan
Sancho, y
del Castell.
s, 20 centí-
nagadas, 3
razas, tierra
sma partida
la anterior,
Noria, con
del Castell;
ur; Sur, Co-
s, y Oeste,
15 centí-
nagadas, 1
razas, tierra
del de arroz
rmino y par-
egles, fin-
te, con el
las tierras
el; por Este,
Sur, Fran-
por Oeste,
Núñez,
área, 42
as, o sean
35 brazas
el mismo
de los Bro-
por Nor-
onio Ca-
Heráñdez,
on las 20
nd; por
Mariano
Este, ace
49 áreas,
sean 13
arrozal en
y partida
ndo: por
de Ricar-
Oit II,
Bene-
Sopuella
de Emilio
r Oeste,
s.
61 áreas
n 31 bra-
a, tierra
o terrá-
Brosa s,
e, con 1
de Este,
do: por
Sagra
a Vella,
7 áreas,
a 25 ha-
rozal en
partida
dando:
ras de
r Este,
quia de
arqués
Oeste,
a.
inas
buenos
os por
arnto,
como las
plazas
mpo-
García,
Paris,
occión
a para
do, no
ostizo.
aza de
du
para y
rdo-
es pa-
otas,
terras
uertas
rdo-
otro-
os Va-
s

Teatro Principal

Compañía de zarzuela y opereta española

Tourné Caballé

HOY MIERCOLES A las 10'15 noche

El húsar y La alsaciana

Cantada por CABALLÉ y dirigida por su autor el maestro Guerrero

Mañana ESTRENO de LA SOMBRA DEL PILAR, letra de Federico Romero y Fernández Shaw, música del maestro Guerrero—SE DESPACHA EN CONTADURÍA

Moderno

HOY, de 4'30 tarde

Aristocrático Salón

a 12'30 noche, HOY

- ESTRENO de la comedia dramática **Lo que las esposas quieren** (Cinco partes) Por la hermosa actriz GLEN G. TERRY
- EXITO INDESCRIPCIÓN, GRANDIOSO, ROTUNDO, de la mejor película AUTOMOVILÍSTICA, en siete partes, **JUVENTUD TRIUNFANTE**
- OTRO EXITO ENORME del famoso CLYDE COOK, el gran (LUCAS) **Pacha y Paca** (Dos partes; de desternil ante risa)

Viernes estreno: EL GATO MONTES, por Ricardito Talmadge.
Pronto: Reparación de MISS VENUS, opereta cinematográfica

SUCESOS

Accidentes del trabajo

Trabajando en la fábrica que en la calle de Sagunto, 200, poseen los señores Viar y Urios, el cepillero Antonio Izque de Muñoz, de 24 años, con domicilio en el camino de Burjasot, 70, se ha producido dos heridas contusas en la frente y una contusión en el dedo meñique de la mano izquierda, que le han curado en la casa de Socorro del Museo.

En el mismo dispensario se le ha extraído un trozo de madera de la uña del dedo medio de la mano izquierda, al albañil Vicente Dubón López, de 60 años, que trabajaba a las órdenes del patrono José Carbó.

En el Hospital han sido curados José Vivó Ala, de 22 años; Jesús García Martínez, de 21; Angel Olivarez López, de 37, y Juan Albert Collado, de diversas heridas de carácter leve, producidas en pequeños accidentes, cuando se hallaban trabajando.

Caidas

En la casa de Socorro de la Glorieta fué curado José Molina Morrell, de 45 años, casado, jornalero, habitante en la calle de Santa Teresa, 22, primero, de una herida en el mentón, otra en la región ciliar derecha, contusión de segundo grado en la región frontal y erosiones en la cara, producidas por haber caído de un tranvía en marcha.

Jugando en Carpesa, Antonio Albert Marco, de 16 años, carpintero, domiciliado en la calle de Giles, 10, tuvo la desgracia de caer al suelo, produciéndose en la lengua una herida contusa de cinco centímetros, que interesa todo su espesor.

Fué curado en la casa de Socorro del Museo.

Robo

Violentando la puerta con unos hierros de reja, han penetrado ladrones en la habitación segunda de la casa número 3 de la calle de las Rejas, llevándose alhajas, ropas y dinero.

Se ignora el valor de lo robado, por encontrarse ausentes los dueños.

Herido y detenciones

En la carretera de Alicante a Real, kilómetro 27, enclavado en término de Guadañar, fué hallado en completo estado de embriaguez y con dos heridas contusas en la mejilla derecha y en la parte superior de la tetilla del indicado lado, el vecino de Llauri Pascual Sabater Torán, de 61 años, casado, quien fué curado por el facultativo, el cual calificó su estado de pronóstico reservado.

La guardia civil realizó pesquisas, deteniendo en las inmediaciones del lugar donde ocurrió el hecho a los vecinos de Alcira Bernardo Peris Illopis, de 40 años, casado, labrador, y Bernardo Hidalgo Cervera, de 44, casado, tabernero, los que también se hallaban beodos, a quienes se supone autores de las lesiones que presentaba el Sabater.

Intoxicación

En la casa de Socorro de Ruzafa ha sido asistido el niño Ramón Furrió Planells, que presentaba síntomas de intoxicación, por haber ingerido tres pastillas que indudablemente contenían opio.

Ante la imposibilidad de almacenar diariamente muchos ejemplares del periódico, rogamos a los señores suscritores que nos avisen.

En el asilo de San Eugenio

La señora presidenta de la Cofradía del Rosario, de la calle de Játiva, y varias familias pertenecientes a la misma, obsequiaron el domingo último a los huérfanos del asilo de San Eugenio con espléndida y exquisita merienda. Entendida ver aquel hermoso y caritativo acto. Los ángeles de guarda de los cien pequeños se gozaban al contemplarlos saboreando el rico chocolate, ensaimada, merengues, mantecado, barquillos, caramelos y peladillas con que fueron regalados.

Era de ver el orden y buen servicio, pues nada faltaba. Al llegar los niños ya estaba todo preparado, y no escasearon los ramos de flores en las mesas. No parece sino que aquellos buenos señores vivían en estos pequeños a Jesús Niño, por el afecto, delicadeza y entusiasmo con que los sirvieron y agasajaron.

Al terminar entregaron a cada niño una moneda de dos reales, manifestando a las Hermanas que irían al asilo para observar de mismo modo a los pequeños que, por su corta edad, no pudieron asistir.

Dios premie con largueza la caridad generosa de estos señores que, inspirados por la Reina del cielo y Madre de los huérfanos, no se olvidan de regalar a éstos después de haber rendido piadosos cultos a la Virgen del Rosario.

Servicio meteorológico de Levante

7 de Octubre.

Estado atmosférico general a las siete de la mañana:

Sobre Levante existe un anticiclón (Cuenca, 767,6 milímetros), a cuya influencia es debido el buen tiempo que reina en toda la Península. El cielo aparece despejado, excepto en las provincias del Norte, siendo los vientos flojos y de rumbos variables.

En nuestra región, las temperaturas extremas han sido: Alicante, 26 y 11 grados; Valencia, 25 y 15; Teruel, 22 y 5; Cuenca, 19 y 2.

El recorrido del viento es de 115 kilómetros, y la velocidad máxima, 12 kilómetros por hora a las dos de la tarde.

Tiempo probable: No se puede prever lluvia para plazo próximo.

T. Almer.

La Vallesa de Mandor

Vinos finos de mesa del

Excmo. Sr. Conde de Montorués

Depósito para la venta:

CASA NAVARRO ZEA

13, PASCUAL Y GENIS, 13

Servicio a domicilio.

SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

Dr. Valley

Diario religioso

SANTORAL

De hoy.— Santos Brígida, viuda; Simeón el Justo, Demetrio, próconsul, y Reparada, virgen y mártir.

El oficio y la Misa son de Santa Brígida, con rito doble y color blanco.

De mañana.— La Dedicación de la Santa Iglesia Basílica Metropolitana. Santos Dionisio Areopagita y compañeros, mártires; Diosdado, abad; Abraham, Patriarca, y Pelagia, penitente.

El oficio y la Misa son de la Dedicación de la Iglesia, con rito doble de primera clase, octava común y color blanco, y conmemoración de San Dionisio y compañeros, mártires.

En la Metropolitana, indulgencia de los siete altares.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», incluso las de «corpore inseputo», ni se permiten oficios de sepultura ni toques fúnebres de campanas.

CULTOS

Cuarenta Horas.— Principian en la iglesia del hospicio de Nuestra Señora de la Misericordia.

Se descubre a las nueve y reserva a las cinco y media de la tarde.

Agonía Nocturna.— Turno de Santo Tomás de Aquino.

Corte de María.— La Inmaculada Concepción, en la iglesia de la Puridad.

A Jesús Sacramentado.— Jueves eucarísticos. Mañana, en la parroquia de San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho. Misas de Comunión, y a las cinco de la tarde Hora santa.

En la parroquia de los Santos Juanes, a las siete y media, Misa de Comunión, y por la tarde, a las seis y media, Hora santa dirigida por el doctor don Vicente R. Sella.

En la de San Nicolás, a las diez, Misa de renovación, y por la tarde, a las cuatro, Hora santa dirigida por el señor Cura párroco.

En la del Pilar y San Lorenzo, a las siete, Misa de Comunión, y por la tarde, a las seis, Hora santa dirigida por el Coadjutor don José Francisco Lucas.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las ocho, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro y media, Hora santa.

A la Virgen del Rosario.— Novenario. Continúa en la iglesia de San Vicente Ferrer (Padre Dominicos), con Misa, Rosario y oraciones a las seis y media y a las ocho de la mañana, y solemne ejercicio a las cinco y media de la tarde, en que estará expuesto Su Divina Majestad y predicará el reverendo Padre Fray Roberto Redal, Prior de Manacor.

Mes.— Continúa en las iglesias y a las horas anunciadas en el número del domingo 5.

A Santa Teresita de Jesús.— Novenario. Continúa en la iglesia de Padres Carmelitas a las cuatro y media de la tarde, con exposición, Rosario, novena, motete, sermón a cargo del reverendo Padre Lucas de San Juan de la Cruz, C. D., y gozos.

Necrología

Doña María Tortosa Alonso de Medina

Confortada con los Santos Sacramentos entregó su alma al Creador la virtuosa señora doña María Tortosa Alonso de Medina, dama de sentimientos piadosos y de excepcionales dotes personales, que durante su paso por este valle de lágrimas supo hacer méritos para ser acreedora al premio que seguramente habrá alcanzado del Todopoderoso.

En Játiva ha causado el fallecimiento de tan bondadosa señora hondo sentimiento que ha sido exteriorizado por los innumerables testimonios de pésame que ha recibido su desconsolado esposo y demás familia, a quienes enviamos el nuestro, muy sentido.

A los lectores publicamos una oración en sufragio del alma de la finada.

Gran Teatro

De 4'45 tarde a 12'30 noche: segundo mérito: les aristocrático. Salón perfumado con las exquisitas ROSAS

DE VALENCIA de la famosa casa Robillard. Programa especial: La burrada cómica en 2 actos, «Tomás, honroso». Último día de las Carreras pedestres organizadas por «El Mercantil». Capítulos 2º y 3º de la sensacional novela de aventuras, «Los corsarios» y estreno del 4º, titulado, «El collar de la diosa» (2 actos). Enorme suceso de la alta comedia de lujosas tosets, «Miss Kitty Bristol», por la hermosa May Allison.

Gacetillas

El señor Arzobispo de esta diócesis, que se encuentra en Albaida con motivo de las fiestas de la Coronación de la Patrona de dicha ciudad, pasará hoy a Onteniente para saludar a nuestro compatriota el Cardenal señor Benlloch y Vivó, que está tomando aquellas salutariferas aguas.

Como nuestro Prelado ha de oficiar también en las fiestas que Ganadía tributa a su egregio Patrono San Francisco de Porja, marchará mañana a la Ciudad Ducal, en donde permanecerá el día 10, regresando después a Valencia.

En la Universidad se ha recibido el título de licenciado en la Facultad de Derecho, de don Ramón Báguna y Ferrer.

Los de licenciado en Medicina de don Vicente Casabó y Mur, don Baltasar Gamir y Minguéz, don Vicente Guillermot y Sastre, don Octavio López y Chernet y don Daniel Trigueros y Guardiosa.

Los de practicantes, de don Pedro Roca y Adell, don Francisco Ceva y Penalva, don Pedro Martínez y Montinos, don Antonio Loñez y Aparicio, don José Ródenas y Chillar, don Ricardo Rodríguez y Revert, don Manuel Torrente y González, don Cristóbal Acien y Sánchez y don Ramón Campos y Píllol.

El de matrona, de doña María de los Desamparados Esteve y Gamba.

El de perito mercantil, de don Eduardo Pueyo y Vasallo.

También ha sido expedido el título de bachiller de don Joaquín Ruiz Torregrosa.

El delegado de Hacienda en esta provincia ha recibido el siguiente telegrama del señor subsecretario del Ministerio del ramo:

«En nombre y por especial encargo presidente Directorio militar felicito a vuestro y personal en Delegación por aumento recaudación último trimestre en conceptos de gestión directa de vuestro, esperando en el mes actual y sucesivos gestión igualmente eficaz para continuar el mismo satisfactorio resultado.»

El señor Vázquez Lasarte ha contestado agradeciendo la distinción de que ha sido objeto el personal de esta Delegación y reiterando decidido propósito de continuar realizando labor útil en favor de los intereses de la patria que les están encomendados.

Sarampión, «escarlata y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

El doctor Forcada, habiendo regresado de su viaje al extranjero, ha reanudado las consultas de enfermedades de la piel en su clínica de la calle del Pintor Sorolla (antes Barcas), número 4, de once a una.

En el camarín de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados contrajo ayer canónico matrimonio la bella y simpática señorita Angeles Roca Favó con el notable y distinguido pintor valenciano don José Manaut Viglietti, que fueron apadrinados por doña Clara Viglietti, madre del novio, y don Juan Roca, padre de la contrayente.

Firmaron el acta como testigos el teniente coronel don Mariano Roca, el abogado señor Beltrán, el funcionario de Aduanas señor Burgos, el pianista don Antonio Fomet, don Luis Morris y el señor Manaut Nogués.

Terminada la ceremonia religiosa la concurrencia fué obsequiada con espléndido lunch, y en el rápido de Madrid marcharon los desposados a realizar el viaje de boda.

LOS MEDICOS ACONSEJAN a los enfermos del hígado, estómago e intestinos el agua de Colofentes. DEPOSITO EXCLUSIVO: Calle CORRETERIA, 21. VALENCIA

En el Secretariado de Acción Católica de Palacio Arzobispal se reciben inscripciones para la Semana ascética que ha de celebrarse en Valladolid del 23 al 30 de este mes.

La cuota de socio activo es la de 10 pesetas, y la de adherido, de 5 pesetas.

ATOPIANOS— Garantía ilimitada de todo defecto— de construcción y material— G. Nogués, Pintor Sorolla, 20, bajo.

El Club Cinema celebrará junta general extraordinaria el próximo domingo día 12, a las once de su mañana, en su local social, Mercado, 46, para tratar de la reforma del reglamento y apertura de clases.

El presidente de la Real Academia de San Carlos ha telegrafado a la familia del insigne pintor Muñoz Degraín interesándose por su salud con motivo de las tristes noticias que comunican los telegramas.

Ha regresado de Madrid, después de realizar los ejercicios del grado de doctor, nuestro querido amigo don Emilio Ramón I. m. médico.

Balneario de Solares (Santander)

Aguas maravillosas para la curación de la NEURASTENIA, ESTOMAGO, INTESTINOS. Sin rival para las colitis y enterocolitis. Gran Hotel.

Noticias y detalles a las oficinas: REINA, 45, MADRID, o al ADMINISTRADOR DEL BALNEARIO DE SOLARES.

Gran Gimnasio Colón

Director propietario: Don Felipe Enguidanos
Director facultativo: Dr. D. Romualdo Aguilar

Este acreditado centro de cultura física ha reanudado sus clases en la calle de Hernán Cortés, número 7.

El director señor Enguidanos, además de la dirección del mismo, desempeña las clases de los Colegios de las Escuelas Pías, Hermanos Maristas (Alameda), Colegio Colón, Madres Escolapias y Hospicio de la Misericordia.

¿Conoce usted el Pan especial de plátanos?

Si no lo conoce, no deje de probarlo hoy mismo; probarlo es adoptarlo; este es el de más fino paladar. Elaboración diaria.

Horno de la Congregación, Mar, 30

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente:

Sra. Vda. de Loras, P. Sorolla, 2.
Dr. Roig, P. Ruzafa, 1 y 3.
Dr. Moncho, San Vicente, 121.
Dr. Hernández, P. M. Robellá, 2.
Dr. Pérez López, Serranos, 4.
Vda. de Costas, Sombrería, 5.
Poblados marítimos:
Dr. Martínez, A. Puerto, 348.
Dr. Montesinos, J. Benlliure, 160.

— MEDIAS Y CALCETINES — Véase interesante anuncio 4.ª plana.

Movimiento de población

7 de Octubre.

Nacimientos, 17.
Defunciones, 6:
José Mascarós Mascarós, de 56 años, de mielitis crónica.
Marcelino Andrés Hernández, de 1, de sarampión.
Pilar Just Grau, de 21, de tétanos.
Trinitaria Quiles Molina, de 75, de asistencia.
Presentación Olmos Navarro, de 42, de pulmonía.
Salvador Martí Sánchez, de 73, de angina de pecho.
Matrimonio: José Manaut con Angeles Roca.

Gacetillas teatrales

PRINCIPAL

Se encuentran en Valencia los autores de «La sombra del Pilar», Federico Romero, Guillermo Fernández Shaw y maestro Guerrero.

Ayer tarde asistieron al ensayo de su obra, que tanto el libro como la música son una prueba más del talento e ingenio de los afortunados autores de «Doña Francisquita», por lo que a los libretistas se refiere, y a de «La montería», por la música.

«La sombra del Pilar» acaba de estrenarse en Barcelona, en donde ha obtenido un éxito ruidoso, éxito justificado, pues a juzgar por algunos números de música que hemos oído, es una de las partituras más bellas e inspiradas del maestro Guerrero.

El estreno se verificará mañana, y promete ser un acontecimiento teatral.

BUZAFÁ

Hoy llegan los señores Ardayn y Serrano para ultimar los ensayos de su obra «La bejarana», que el viernes se estrenará en este teatro, la cual ha obtenido clamorosos éxitos en Madrid y Barcelona.

UN MOCAOR

no será clásico si no lleva dentro el mejor

Turrón de Jijona

que fabrica y que expende en Valencia el turroneo

Galiana

Peladillas exquisitas y otros artículos de conlitteria

Bajada de San Francisco, núm. 13

MODISTAS

Ya tenemos los figurines de invierno

Patrones a medida
Plicados - Bordados
Vainica

Casa Teruel

Pasaje Ripalda

Cine El Cid

Hoy, estreno del primero y segundo episodios de la insuperable serie

Camino de hierro

por el atleta de mayor fama mundial

William Duncan
Sensacionales aventuras con todos los medios de locomoción.

Monarca de la foresta

REGION

PATERNA

La fiesta del Rosario.— Con gran esplendor se celebró el domingo último la fiesta que anualmente se celebra a la Santísima Virgen del Rosario, por sus devotos cofrades, habiéndole correspondido en el actual a don José Fabado Lerna.

Sin omitir gasto alguno, organizó una magnífica fiesta en honor de la Virgen, en la que no faltó el más minucioso detalle. Pasacalles conciertos musicales, tracas de colores y la función religiosa, que resultó solemne, en la que actuó nutrida orquesta y ocupó la sagrada cátedra el joven Presbítero don José Dima Soler, por cierto muy elocuente.

Por la noche, la procesión fué en extremo lucida; en dicha alguna fué la mejor de las celebradas en todo el año, desfilándose a la entrada en el templo una magnífica traca de luces, que terminó en lo alto del campanario.

Después de cantados los gozos a la Santísima Virgen del Rosario fué llevado el cofrón por el clavario señor Fabado, en procesión y precedido de la banda de música, a casa del que lo será en el próximo año, don Salvador Vila Bellver, terminando así los festejos lucidos, brillantes y solemnes con que don José Fabado obsequió el domingo a la Reina y Señora del Rosario o muy devotamente. Reciba nuestra más cumplida enhorabuena.

Lirico

Mañana, extraordinario ESTRENO

NERON

(2 jornadas. Completa)

Exclusiva Hispano Fox Film

OLYMPIA

Programa para hoy
A las 4'30 tarde y 9'15 noche.
Ultimo día de

La casa del misterio

(Seis partes)

La escala del engaño

Preciosa comedia en 5 partes

EXITO EXITO

La luz de la verdad

EXITO EXITO

Terminará la sesión con la comedia en dos partes,

Los modelos del pinto

Mañana jueves: ESTRENO

Tragedias de amor

por MIA MAY

LIRICO

Sesión a las 4'30 tarde y 9' noche

Actualizades Universal

SEÑAL DE AMOR

Por Mary Pickford

ESTRENO

Saldo pendiente

Bonita comedia en cinco partes, por Shirley Mason

Entre pillos anda el juego

Desternillante comedia en 2 partes.

El general Elio y su tiempo
Por don Luis Mangot Albors
42 páginas. Numerosas grabadas
4 pesetas

Se ha puesto a la venta
LA HISTORIA DE CRISTO, de G. Papini
El mayor éxito literario de los tiempos presenta ve la luz ahora en España. Este libro, tan esperado entre nosotros y que tan justa curiosidad despertó en todas partes por las polémicas que ha levantado en torno suyo, aparece, por fin, en una magnífica traducción española, debidamente revisada y en edición esmeradísima, en dos tomos, a 5 pesetas cada uno.

LIBRERIA VOLUNTAD (antes FENOLLERA) Mar. 17 - Valencia

AL CERRAR

Barcelona Madrid
Cierre de la Bolsa

Madrid, 7.	
4 por 100 interior.	70'10
4 por 100 interior fin mes.	00'00
5 por 100 amortizable.	96'00
4 por 100 amortizable.	89'00
Banco de España.	570'00
Tabacaleras.	238'00
4 por 100 exterior.	84'85
Francos.	39'35
Libras.	33'44
Francos belgas.	00'00
Dólares.	0'00

Cumplimentando
Este mediodía, la Diputación en corporación ha cumplimentado al gobernador civil.

La escuadra norteamericana
Procedentes de Valencia han llegado esta mañana dos destroyers norteamericanos.

Convocatoria
El gobernador ha convocado para el jueves a las Juntas de Abastos y Beneficencia, y para esta tarde a la de Sanidad.

Barracas destruidas
Las brigadas municipales han destruido hoy 29 barracas.

A Marruecos
Ha sido destinado a África, en comisión de servicio, el general de Estado Mayor señor Despujols, quien saldrá mañana para su destino.

Entierro
Se ha verificado el entierro del decano de la Facultad de Medicina. El triste acto ha estado concurridísimo, asistiendo las autoridades académicas.

La Guía Judicial
Hoy ha terminado el plazo para la votación referente a la publicación de la Guía Judicial.

Sustracción de alhajas
Ha sido denunciado a la policía por Paul Charly, que desde el hotel Ritz a la estación de Francia, adonde se dirigía para tomar el tren para marchar a Francia e Italia, se quitaron del camión del referido hotel una maleta que contenía ropas y alhajas por valor de 50.000 pesetas.

El General de los Jesuitas
Esta mañana, a las nueve, ha marchado a Montserrat y Manresa el General de los Jesuitas, que no ha querido regresar a Roma sin conocer los sitios donde ofreció San Ignacio su espada a la Virgen y escribió los Ejercicios.

El tenor Viñas
El tenor Francisco Viñas, que tanta gloria cosechó en el teatro, ha sido nombrado pastor arcade de la famosa Academia Arcadia, de Roma.

Niño atropellado
A las tres y media, el jefe de la estación del ferrocarril de La Sagrera ha comunicado a la Jefatura de Policía que un tren arrolló a un niño, cortándole ambas piernas.

Anoiano muerto
Eustolomé Fontanals Miret, de 88 años, que iba en un tranvía del cementerio, sufrió un síncope. Falleció al ingresar en el dispensario del distrito.

del crimen, suponiendo que la prenda pertenecía a individuos que consumaron el crimen.

Un aristócrata muerto en campaña

Hoy se han recibido noticias en Madrid de haber succumbido cerca del Fondak el teniente de Caballería don Guillermo Kyrkpatrick, hijo de los marqueses de Altamira. Siempre se distinguió por su entusiasmo y valor sereno, y pertenecía a la meballa jafifiana.

Estaba emparentado con familias de la aristocracia, entre ellas con el actual subsecretario de Guerra, el duque de Tetuán y el marqués de Vaideiglesias. Este ha marchado esta noche a Ceuta para recoger el cadáver.

El Congreso de Geodesia

Esta tarde se reunió en el Congreso la sección de Geodesia, encargada de estudiar la cuestión de unificación de estos trabajos en Indochina.

Con esta sección se reunió también la sección de Sismología y vulcanización.

Esta noche se celebró un banquete de gala en el Ritz en honor de los congresistas geodésicos.

Mañana se celebrará la sesión de clausura, estando invitados al acto el marqués de Magaz y el subsecretario de Instrucción.

Por la noche realizarán los congresistas excursiones a Córdoba, Sevilla y Granada, y otros a Valencia y Barcelona.

Estos últimos irán expresamente invitados por el Ayuntamiento de Tortosa para que visiten el Observatorio del Ebro, en aquella población, siendo de cuenta de aquel Ayuntamiento los gastos de hospedaje.

Plazas amortizadas en Correos

Por real orden de Gobernación se han amortizado en el cuerpo de Correos dos vacantes de oficiales de segunda clase y tres de tercera.

Noticias de Melilla

Melilla.—Ha marchado destinado a La Coruña el coronel don José Viñes, que ha terminado la estación de desinfección del campamento de Dar Quebdani.

Las posiciones de Benítez y Colado cañonearon grupos, impidiendo que hostilizaran un convoy.

El barco de Axdir el Mdar estableció una emboscada, haciendo prisioneros a dos cabaleros que conducían contrabando.

De Tafersit y Drius salieron tres columnas compuestas por los batallones de Cartagena, Cantabria, Constitución, escuadrón de Alcántara, artillería y fuerzas auxiliares, practicando reconocimientos en distintos sectores.

Al regresar fueron revistadas por el jefe de la circunscripción, coronel Morales.

Desde Alhucemas fueron dispersados numerosos grupos que estaban en la playa de Zuaní.

Han marchado a Dar Quebdani los generales Sanjurjo y Fernández Pérez, acompañados del coronel de Estado Mayor señor Sánchez Ocaña y don Alfredo.

Una columna compuesta por diversas fuerzas envió convoy a Drius e Isen Lasen, regresando sin ser hostilizado.

Otra columna desde Quebdani, abasteció las posiciones de Zera.

La integraban los batallones del Rey, Melilla y fuerzas Regulares.

Desde Tistutin se convuyó a Afsó.

Una columna formada por batallones de Wad Ras y fuerzas de Regulares de Alhucemas salió de Segangan, llegando a Tauriat.

Los batallones de Burgos y Vergara recorrieron la carretera de Amberg oriental, protegiendo los trabajos de preparación que realizan los indígenas.

Fuerzas Regulares que salieron de Nador efectuaron un paseo.

Todas las fuerzas regresaron sin contratiempo.

La guarnición de Benítez dispersó con fuego de fusil guardias enemigos.

Melilla.—Se ha posesionado de la jefatura de Dar Quebdani el coronel Salcedo.

El vapor «España número 5» y los remolcadores de la Compañía de mar zarparon para Alhucemas para llevar convoy.

—Ha llegado el comandante general de Ingenieros militares de la octava región don Antonio Rocha, para visitar e inspeccionar las obras que se realizan en la plaza.

El cierre de las tabernas y los bares.—Ofrecimiento

Almería.—El gobernador ha ordenado que se cierren las tabernas a las doce y media, y los cafés y bares, a las dos de la madrugada.

—Las damas de la Cruz Roja han visitado al gobernador, ofreciéndole su cooperación para los hospitales de sangre y preparar ropas para los heridos y enfermos procedentes de África.

El gobernador agradeció el ofrecimiento.

A primeros de Noviembre se verificará la recepción definitiva de la nueva cárcel.

Beatificación del Padre Adgair

Pañplona.—En el valle de Uraul Alto se celebró un solemne acto religioso para implorar feliz y pronto término de la causa de la beatificación del Padre Adgair, Capuchino, natural de Uraul.

Incendio

Albacete.—Se produjo un incendio en la fábrica de cremas de los hijos de Tortosa.

Entre el vecindario cundió la alarma, por temerse que el incendio se propagara a la barriada obrera, próxima al lugar del siniestro.

La fábrica quedó reducida a cenizas, pero no ocurrieron desgracias.

Noticia sin interés

Bilbao.—Dentro de unos días zarpará con rumbo al Mediterráneo el yate del navero señor Echevarrieta.

Incendio y explosión de una bomba

Lisboa.—Un violento incendio ha destruido un barracón instalado junto a la Compañía de Tranvías eléctricos de Coimbra, donde se guardaba gran cantidad de material.

Varios bomberos resultaron heridos.

En una barbería de la calle de la Victoria estalló una potentísima bomba, destruyendo el mobiliario del establecimiento.

Las pérdidas se calculan en setenta y cinco mil escudos.

Los laboristas

Discurso de Macdonald

Londres.—Presidiendo Macdonald se celebró una reunión de 800 delegados del partido laborista, con motivo de la conferencia que celebran anualmente.

El jefe del Gobierno pronunció un discurso diciendo que la moción conservadora y la enmienda liberal son verdaderos insultos para el gobierno, que está decidido a proceder en consecuencia.

Habló después de la situación política, condenando la actuación del mismo, con el que nada tiene que ver.

Expresó después la labor realizada por el Gobierno, cuyo carácter laborista ha ejercido influencia decisiva en las ideas políticas del mundo entero.

Hablando de política exterior, dijo que todo el partido laborista debe estar orgulloso de la labor realizada en Ginebra.

Espera que el plan de los peritos devolverá la cordura a todas las naciones.

Señala a continuación la situación actual de las perturbaciones, y cree que es una equivocación hacer del pago de las reparaciones por Alemania un motivo para reducir los salarios y aumentar las horas de trabajo. Por ello los Trade-Union de todo el mundo están obligados a apoyar a los Sindicatos alemanes.

Armisticio

Londres.—Telegráfan de la Meca que se ha concertado un armisticio entre las fuerzas beligerantes.

Política inglesa

Londres.—En diversos lugares, los jefes políticos pronunciaron discursos, fundados todos en su apreciación de que el resultado de la sesión de mañana en la Cámara de los Comunes precipitará las elecciones.

Lloyd George no indica modificación alguna en las intenciones de los liberales, declarando que la inmensa mayoría del partido liberal tiene confianza en la jefatura de Asquith y de la presentación de la moción en la Cámara de los Comunes.

Algunos conservadores hablaron en términos que manifiestan claramente que esperaban las elecciones generales como resultado del debate de mañana.

Londres, salió esta mañana para París.

El día 15 marchará a Egipto.

Macdonald no teme las elecciones, no estando dispuesto a transigir ante los conservadores ni los liberales.

Macdonald ha dicho a un periodista que su partido no teme las elecciones, no estando dispuesto a transigir ante los conservadores ni los liberales.

Enfermo grave.—Un comentario de «Le Matin»

París.—Se acentúa la gravedad de Anatole France, que no puede digerir alimentos ni apenas hablar.

«Le Matin» afirma que se ha comunicado a los detegados alemanes que Francia estaría dispuesta a conceder a Alemania el trato de nación más favorecida solamente para ciertos productos.

La nueva ley de alcoholes

Mañana publicará la «Gaceta» la nueva ley de Alcoholes.

Las negociaciones con Faglut Bajá

Londres.—El Gobierno ha publicado hoy el libro blanco, incluyendo las negociaciones con Faglut Bajá con motivo de la actuación británica en el Sudaín.

Dice que Faglut ha exigido a Inglaterra la retirada de todas las tropas turcas en territorios indios; retirada de todos los consejeros financieros y judiciales; desaparición del control británico cerca del Gobierno; cesación del derecho inglés de proteger a los súbditos extranjeros y el abandono de la protección del canal de Suez.

Explica a continuación la respuesta de Macdonald, que fué clara y terminante y totalmente negativa.

Los comunistas son rechazados

Londres.—El partido laborista acordado por gran mayoría no aceptar a los comunistas como candidatos entre ellos para las elecciones probables.

Estas parecen ya inevitables a la generalidad de los políticos.

Riña entre gitanos

Caravaca.—En la feria de caballerías se encontraron dos familias de gitanos que tenían antiguos resentimientos, entablándose una verdadera batalla campal.

Fuó recogido un herido gravísimo practicándose además varias detenciones.

Los cambios

Los fondos públicos acusan buena disposición, mejorando durante la sesión bursátil de hoy la paridad de Interior diez céntimos, al quedar a 70'10.

El Exterior y Amortizables también mejoran la cotización.

Las acciones bancarias están sostenidas, destacándose las del Río de la Plata, que se presentan animadas y firmes, cerrando a 58.

En industriales acusan soledad las Azucareras y los Ferrocarriles.

La monera extranjera está ofrecida, y bajan los francos 20 céntimos y las libras diez, al cerrar a 39'35 y 33'44, respectivamente.

Un vlador deja caer un tubo conteniendo una carta y ocasiona un gran susto

Cádiz.—En el momento de salir del Ayuntamiento el cortejo fúnebre para dar sepultura al ex secretario del Ayuntamiento don Francisco Pons, un aeroplano voló bajísimo, dejando caer un tubo de cuero.

El gentío que presenciaba el paso del cortejo huyó atemorizado, creyendo que se trataba de un explosivo.

Fuó recogido el tubo, viendo que contenía una carta para un vecino de Cádiz.

La esposa de Lloyd George candidato

Londres.—La esposa de Lloyd George se presentará candidato del partido liberal por el distrito de Anglesi, sustituyendo a Thomas, que se retirará a la vida privada.

Espectáculos

Principal.—Compañía de zarzuela y opereta Caballé.—A las 10'15: El húsar y La alcaiciana.

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta Luis Borí.—A las 9'45: La linda tapada y El barquillero.

Espera.—Compañía cómica-dramática Francisco Palanca.—A las 5'45: La clariluminada.—A las 9'45: La de San Quintín.

Moderno.—De 4'30 a 12'30: Cine. Litico.—A las 4'30 y 9: Cine. Olympia.—A las 4'30 y 9: Cine. Gran Teatro.—De 4'45 a 12'30: Cine. El Cid.—De 4'30 a 12'30: Cine.

IMPRESA Y ESTEROTIPIA
DIARIO DE VALENCIA
Trinqueto de Caballeros, 14

Año XIV
La fiesta y su p...

Empúezase a hablar de la de la Raza. Esta expresión...
La fiesta de la Raza es...
mentalmente, la fiesta de la...
parte del mundo. El providen...
mo de la Historia se acentúa...
mina en la de España como...
providencial. Todos sus g...
gestos y sus gestas inmortal...
mandatos del cielo en favor...
Verdad. Pero es el más gran...
para la nación que dedicó So...
de su vida a una pelea que...
para la gloria de toda una ra...
haber ido al empuje de la f...
vando los misioneros la cruz...
ta como una espada asida...
hoja, y blandiendo los conqu...
res su acero como un báculo...
por la cruz, a sacar de la...
un continente, siendo en él...
de veinte pueblos, a los que...
lengua, cultura, y en suma...
to forma la personalidad de...
de los pueblos era el planeta...
la historia.

Por otra parte, las afirm...
cientales con las que, Hist...
mano, se rebate la clumia...
pañola (siempre nacida en...
nes llenos de odio a la Relig...
tólica), proceden, más que...
torador o el investigador...
o meramente imparcial, de h...
de fe acendrada, que han...
justamente en España y en...
En suma: la leyenda negra...
es notorio, es el fruto de...
luga contra España, por ca...
la reivindicación se caldea...
gar español, en que aún pas...
tre los dedos temblorosos d...
anciana las cuentas bendita...
Rosario...

Hacia el límite

Desde una azotea de la pla...
España, de Xauen, observam...
los generales. A la izquierda...
Magó, con sus famosas peñas...
nuestros). En la línea del hor...
determinada por las crestas d...
vadosinos Kaala, unas situat...
nueven... Son las guarnicio...
tres blocaos, que siempre alert...
rapitan aquel sector de la...
Al frente, Mura Tabar, d...
mente guarnecida con su bloca...
kreia, con dos blocaos, uno p...
co y su avanzadilla... Akarra...
el Asif, con sucesión de bl...
puntos de enlace y avanzadilla...
A la derecha, la indómita A...
símbolo de su temperamento...
y guerrero; lo que nunca qui...
neterse a la autoridad del su...
Solamente España supo hacer...
el poder de sus armas y l...
néticos de su protección.

Un apaciano a destiempo...
fango siso de un manser, no...
vence de que el puesto de ob...
ción no es de los mejores.